

catéchète Barbara Moser et sa collaboratrice Rosmarie Umaparan ont repris l'enseignement à partir d'août 2019. Soulevé par des interventions lors des conférences régionales des présidences de paroisses, le thème de la collaboration entre les paroisses de l'arrondissement a été discuté de manière approfondie. D'après un sondage, les paroisses voisines entretiennent des contacts réguliers et coopèrent notamment dans les domaines de la musique d'église, du travail avec les seniors, de la catéchèse, de la formation pour adultes et des célébrations. Les responsables du secteur CËTN se rencontrent annuellement pour échanger leurs expériences. Les paroisses sont ouvertes, en cas de besoin, à envisager une collaboration sur d'autres thématiques. La suggestion d'examiner un projet régional d'aide aux migrantes et mirgants dans l'arrondissement, par exemple un concept de parrainage de migrants, n'a pas soulevé d'intérêt. Le 1<sup>er</sup> novembre 2019, le projet pilote «Service de soins palliatifs mobiles» a débuté dans la région hospitalière Emmental/Haute-Argovie. La coopération entre l'Eglise et le réseau de soins palliatifs en faveur des personnes gravement malades et de leurs proches devrait être renforcée. Il est envisagé de confier un petit pourcentage à un membre du corps pastoral afin de collaborer avec le Service de soins palliatifs mobiles et de renforcer le réseautage avec les paroisses. Un groupe de travail sous la responsabilité de Pascal Mösli prépare une proposition. ■

### Arrondissement Haut-Emmental

## Une fête d'arrondissement réussie

 Ursula Hadorn-Wittwer  
présidente

Le comité s'est réuni quatre fois pour traiter les affaires courantes. Chaque année, le premier lundi de mars est dédié au synode d'arrondissement et le dernier dimanche d'octobre à la fête d'arrondissement.

Le 141<sup>e</sup> synode d'arrondissement a eu lieu le 4 mars dans la fromagerie de démonstration d'Affoltern. La vice-présidente de la paroisse Christine Ryser

et le président de la commune Marius Zollet ont accueilli les participants. Diverses présentations concernant plusieurs domaines ont eu lieu: les conseillères matrimoniales Susanne Kocher et Cornelia Weller ont eu beaucoup à faire l'an dernier et ont comptabilisé 1064 heures de travail; 16 jeunes ont suivi l'enseignement de la catéchèse spécialisée à Langnau, et 5 d'entre eux ont été confirmés. Solidarité protestante et l'ËTN ont également informé les participants.

Les députées et députés au Synode de notre arrondissement sont Edith Rentsch, Theo Castelberg, Beat Geering, Martin Sallmann, Monika Tschanz, Ruth Salzmann, Ernst Aegerter, Markus Roder, Ursula Roth, Ursula Bigler-Vögeli. Nous avons pris congé en les remerciant des sortants Trudi Blau, Anita Meister, Karin Erhard-Steiner, Hanspeter Haldemann, Hans Ramseier, Ursula Hadorn. Le réviseur des comptes Rudolf Lüthi, le délégué CËTN Ingo Koch ainsi que le trésorier Martin Wegmüller ont été réélus à l'unanimité. Les comptes annuels ont été bouclés avec un excédent de recettes de 6336,40 francs. Plusieurs personnes de l'arrondissement ont reçu un soutien grâce au fonds d'aide d'urgence. Les paroisses contribuent toujours au fonds via les collectes. Nous les en remercions vivement.

Le 27 octobre, les cloches de l'église de Sumiswald ont sonné pour le culte de la 140<sup>e</sup> fête d'arrondissement, menée avec un bel entrain par la pasteur Mirja Zimmermann, le chœur de l'église et l'orchestre de Sumiswald ainsi que les élèves de la catéchèse des 7<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup> classes. La conseillère synodale Judith Pörksen Roder a salué chaleureusement la paroisse dans son mot de bienvenue. Le buffet dînatoire qui a suivi était accompagné d'un exposé sur les anabaptistes, d'une petite exposition sur le chemin des anabaptistes et d'une visite guidée des vitraux de l'église.

Le 19 novembre a eu lieu une soirée synodale et des présidences. La députée au Synode Monika Tschanz a donné des informations sur le Synode d'hiver 2019. Le thème «La collaboration régionale, concrètement» a constitué le point fort de la soirée. L'oratrice invitée, la pasteur Anne-Katherine Fankhauser de Berthoud, a fait le point sur les soins palliatifs et l'aumônerie. Le

pasteur Ingo Koch a offert une rétrospective sur le camp de confirmation des paroisses de Hasle (Berthoud), Lützelflüh et Rüegsau, décrit par les organisateurs comme un projet pilote réussi. Certaines voix se sont toutefois interrogées sur le coût jugé élevé et la sophistication du camp de confirmation. Le travail de collaboration des paroisses Trub-Trubschachen-Langnau a également été présenté. ■

### Berne-Mittelland-Nord

## Coordination de la catéchèse spécialisée

 Hanspeter Blatter  
président

L'arrondissement ecclésiastique comprend 21 paroisses pour environ 70'000 membres. La tâche principale de notre arrondissement réside dans la coordination de la catéchèse spécialisée au sein de trois écoles. Les catéchètes spécialisées sont engagées par les paroisses. Les coûts des cours sont répartis entre les paroisses de l'arrondissement selon leur capacité contributive.

Selon nos statuts, en sus de l'enseignement religieux spécialisé, la promotion de la collaboration représente aussi une tâche de l'arrondissement. Dans ce domaine, il n'y a rien de particulier à souligner. Il revient aux paroisses d'approcher le comité de l'arrondissement si elles désirent obtenir du soutien dans le domaine de la collaboration. Grâce aux comptes rendus donnés par nos catéchètes spécialisées lors du synode d'arrondissement en mai 2019, nous avons pu nous assurer une nouvelle fois de leur travail exigeant et réalisé avec cœur. Depuis quelque temps déjà, certains souhaitent mettre en place un service pour des jeunes plus âgés et déjà confirmés, en plus de la catéchèse spécialisée. Avec l'approbation du budget 2020 par le synode d'arrondissement, nous avons pu satisfaire ce souhait, au moins dans la limite des moyens financiers disponibles. Les catéchètes spécialisées doivent désormais passer à la réalisation de cette prestation. A l'occasion du synode d'arrondissement, en plus des décisions financières,